

BELLEY

« Je me souviens... » : un projet et une exposition

Combattre la peur de l'oubli et mettre des mots sur des souvenirs d'enfance lorsque la mémoire fuit...

BELLEY

Des patients de l'hôpital de jour ont été conviés au lycée du Bugey pour découvrir le travail que des élèves de seconde ont restitué après leurs entretiens. Ces rencontres sont nées d'un projet sur le thème de la mémoire mené par Adeline Chavand, professeur de français, et 18 de ses élèves.

SE SOUVENIR...

Des discussions se sont engagées entre les lycéennes et ces patients atteints de maladies dégénératives, dont les souvenirs commencent à s'estomper. Ils ont entrepris de livrer ce dont ils se souvenaient, et les conversations ont été enregistrées pour pouvoir être restituées, enrichies par l'imagination et la plume des élèves. « *Un nouveau souffle de vie donné à de vieilles histoires* », a résumé une élève en décrivant la richesse de ces rencontres. Et les patients ont raconté ce dont ils se souviennent. Le visage de cette jeune fille disparue trop tôt. Un plat préparé par une tante aimante et dont la saveur transporte en enfance. Ou cette jeunesse dans une ville algérienne, brisée par la guerre, avant le douloureux départ pour une France inconnue.

DES PORTRAITS TOUCHANTS

Les élèves ont travaillé avec Chloé Colin, photographe professionnelle, qui leur a enseigné les bases de la lumière, du cadrage, ou encore



Deux générations pour une aventure humaine. Photo : Christine Thivel

des postures pour leur permettre de réaliser des portraits. Des objets ont été ajoutés, en lien avec les souvenirs. Certains étaient exposés pour permettre aux patients d'admirer le travail réalisé par les jeunes artistes.

UNE EXPOSITION À DÉCOUVRIR

Un livre retraçant cette belle aventure humaine, avec les textes et les portraits, va être imprimé et remis à chaque patient et à chaque élève, pour que les souvenirs deviennent palpables et ancrés dans le temps. À l'abri d'une mémoire qui se délite, les portraits et les textes vont faire l'objet d'une exposition au palais épiscopal qui se tiendra du 11 juin au 11 juillet. Cette dernière sera ouverte à tous.